

Marion Schäfer-Blake
Stadträtin

Telefon: 0931 373607
Fax: 0931 373653

kontakt@spd-fraktion-wuerzburg.de
www.spd-fraktion-wuerzburg.de

An den
Oberbürgermeister der Stadt Würzburg
Herrn Christian Schuchardt
Rathaus
97070 Würzburg

Würzburg, 01.08.2024

Antrag: Erneuerung des Spielplatzes am Kupschacker

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

hiermit stelle ich, auch im Namen der SPD-Fraktion, folgenden Antrag:

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Spielplatz am Kupschacker wird zeitnah grundlegend saniert. Bei Bedarf sind hierfür Haushaltsmittel für das Haushaltsjahr 2025 einzustellen.

Begründung:

Bürger*innen aus Grombühl sind auf die SPD-Stadtratsfraktion wegen des Zustandes des Spielplatzes „Kupschacker“ zugekommen und haben eine grundlegende Sanierung des Spielplatzes angeregt.

Der Spielplatz ist leider stark in die Jahre gekommen. Die Spielgeräte dort sind mittlerweile veraltet und zeigen deutliche Alterserscheinungen. Der Sandkasten ist fast leer, sowie voller Unkraut und Wurzeln der umliegenden Bäume. An vielen Geräten ist der Lack abgeplatzt, was nicht nur unschön aussieht, sondern auch gefährlich für die Kinder sein könnte. Besonders besorgniserregend sind die tiefen Risse an Balken der Schaukel, die rostige Ketten und die gesplitterten Holz-Sitzbänke, welche eine Verletzungsgefahr vor allem für die Kleinkinder darstellen.

Darüber hinaus gibt es keinen einzigen Tisch für die Fläche und aus Sicht der Eltern zu wenig Mülleimer sowie ein insgesamt schlechtes Angebot für Ein- bis Dreijährige, da es nur eine einzige Kleinkindschaukel gibt. Es fehlt auf der gesamten Fläche ein vollwertiges Klettergerüst oder -haus was dazu führt, dass viele der Bäume stark erklettert werden, was augenscheinlich den Bäumen zusetzt.

Weiterhin werden die Zugänge zum Spielplatz gerne von Anrainern des oben liegenden Schrebergartens als Parkplatzfläche genutzt, was ein Durchkommen mit Kinderwagen teils unmöglich macht. Abschließend gibt es große, ungenutzte Flächen, auf denen die Eltern sich weitere Spielgeräte wünschen würden.

Der "Familienstützpunkt Grombühl" und Teile der "Grombühler-Runde" haben mündlich eine Bereitschaft zur Unterstützung für eine Modernisierung des Spielplatzes signalisiert.

In anderen gleichgroßen Stadtteilen von Würzburg wurden bereits ähnliche Spielplätze erfolgreich modernisiert (bspw, Spielplatz Hubland, Wasserpielplatz Botanischer Garten, Spielplatz Klein-Nizza, Ernst-Reuter Spielplatz). Diese positiven Beispiele zeigen, wie sehr eine gelungene Sanierung die Lebensqualität vor Ort verbessern kann, denn viele Grombühler Eltern fahren regelmäßig zu diesen Spielplätzen, da weder der Kupschacker noch der Wagnerplatz-Spielplatz ähnlich qualitativ und abwechslungsreich sind. Eine Neugestaltung könnte zudem neue, sichere und pädagogisch wertvolle Spielgeräte umfassen, die den Kindern kreative und spannende Spielmöglichkeiten bieten.

Eine umfassende Modernisierung des Kupschacker-Spielplatzes wäre nicht nur für die Kinder im Viertel ein großer Gewinn, sondern auch ein wichtiger Schritt, um die Sicherheit und Attraktivität des Stadtteils zu erhöhen.



Marion Schäfer-Blake
SPD-Stadtratsfraktion



Alexander Kolbow
Fraktionsvorsitzender



Udo Feldinger
Stellv. Fraktionsvorsitzender



Gisela Pfannes
SPD-Stadtratsfraktion

